
1 

第８回 池袋駅周辺地域再生委員会 交通検討部会 

議 事 録 

Ⅰ．日  時：令和 3年 10 月 8 日（金）10:00～11:30 

Ⅱ．場  所：としま区民センター7階会議室 

Ⅲ．部員名簿： 

区 分 所 属 ・ 役 職 氏 名 備 考

会長 東京大学大学院 新領域創成科学研究科 特任教授 中村 文彦 出席

副会長 東京大学大学院 工学系研究科 社会基盤学専攻 教授 羽藤 英二 欠席

〃 イーグルバス株式会社 顧問 坂本 邦宏 欠席

〃 日本大学 理工学部 土木工学科 教授 大沢 昌玄 出席

会員 国土交通省 都市局 街路交通施設課 街路事業調整官 角田 陽介 出席

〃 東京都 都市整備局 都市づくり政策部 土地利用計画課長 谷内 加寿子 代理

〃 東京都 都市整備局 都市基盤部 交通企画課長 鈴木 俊一 代理

〃 東京都 都市整備局 都市基盤部 交通計画調整担当課長 酒井 浩一 代理

〃 東京都 都市整備局 都市基盤部 街路計画課長 高橋 栄二 代理

〃 東京都 建設局 道路管理部 安全施設課長 和田 真治 代理

〃 警視庁 交通部管理官 都市交通管理室長 椎名 啓雄 出席

〃 警視庁 池袋警察署 交通課 課長 吉越 守 代理

〃 警視庁 目白警察署 交通課 課長 武井 真理恵 代理

〃 警視庁 巣鴨警察署 交通課 課長 塩田 竜也 代理

〃 一般社団法人東京バス協会 専務理事 二井田 春喜 出席

〃 公益財団法人東京タクシーセンター 指導部次長 施設管理課長兼務 平瀬 剛 出席

〃 東京商工会議所 豊島支部 会長 渡邊 裕之 欠席

〃 豊島区商店街連合会 総務副部長 西形 公一 出席

〃 豊島区町会連合会 副会長 塚田 義信 出席

〃 豊島区観光協会 常任理事 前原 一仁 出席

〃 豊島区 副区長 齊藤 雅人 欠席

〃 豊島区 都市整備部長 近藤 正仁 欠席

〃 豊島区 都市整備部 土木担当部長 宮川 勝之 代理
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Ⅳ．議事次第 

１．開会 

２．会長挨拶 

３．議事 

１）昨年度までの検討概要 

２）第７回池袋駅周辺地域再生委員会・交通検討部会書面開催議事の確認 

３）本年度の実施内容 

４）池袋地区駐車場整備計画の改定について 

４．その他 

５．閉会 

Ⅴ．配布資料 

議事次第 

資料１ 昨年度までの検討概要 

資料２ 本年度の実施内容 

資料３ 池袋地区駐車場整備計画の改定について 

資料４ 第８回池袋駅周辺地域再生委員会・交通検討部会 委員名簿 

参考資料１ 第７回池袋駅周辺地域再生委員会・交通検討部会 書面開催議事録（案） 

Ⅵ．議事概要 

○開会 

（事務局） 

・前回の第 7 回交通検討部会は、令和 3 年 3 月 15 日に開催を予定していたが、コロナウィ

ルス感染拡大による緊急事態宣言が発令された影響により、書面開催とさせて頂いた。書

面にて皆様から頂いた意見は後ほど事務局よりご紹介させて頂きたい。本日の交通検討部

会は、南北区道の歩行者優先化に関して、昨年度までの検討概要、今年度の実証実験の内

容、池袋地区駐車場整備計画の改定について、ご議論を頂きたく宜しくお願いしたい。 

○資料の取り扱いについて 

・本日の議題には「豊島区審議会等の会議の公開に関する要綱第 4条第 1項の 2」並びに「豊

島区行政情報公開条例第7条各号に掲げる非公開情報に該当する事項について審議を行う

場合」に該当する事項は含まれないと判断し、全ての議題について公開とする。 

・参考資料１「第７回池袋駅周辺地域再生委員会・交通検討部会 書面開催議事録（案）」は

現時点では（案）であり内容が未確定なため非公開とする。その他の資料は公開とする。 

○傍聴者の確認 

（傍聴者希望あり） 

（事務局） 

・入室を許可しても良いか。 
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（中村会長） 

・特に委員からの意見がなければ入室を許可する。 

（一同） 

・異議なし。

○事務局より「議題 1 昨年度までの検討概要」及び「議題 2 第７回池袋駅周辺地域再生

委員会・交通検討部会書面開催議事の確認」の説明 

（中村会長） 

・議題 1については、昨年度書面開催の際に資料を確認して頂いて、書面にて質問・ご意見

等を承っている。その質問・ご意見等に対して事務局から説明があったが、これについて

ご意見等あればお願いしたい。 

（一同） 

・なし。 

（中村会長） 

・意見等はないようなので、議事録については承認ということでよいか。 

（一同） 

・異議なし。 

○事務局より「議題 3 本年度の実施内容」の説明 

（中村会長） 

・環状 5の 1号線の PMに設置する看板について、周辺の駐車場を案内する QRコード（S-park

の URL）を記載するとのことだが、どのような使い方をイメージしているのか。 

（事務局） 

・PMに一旦駐車された後、車両から降りて頂いてスマートホンをかざすイメージである。 

（中村会長） 

・ドライバーがどのような操作をするのか、それが安全なのかは確認しておいて頂きたい。 

（豊島区商店街連合会 西形委員） 

・本年度は主に荷さばき車両対策について実施するということだが、目的は歩行者優先で歩

行者が安心・安全に歩けるまちを作っていくということだと思うが、これまでに歩行者（来

街者）にアンケートなどを実施したことはあるか確認したい。 

（事務局） 

・記憶の範囲ではあるが、区として区民全体に意識調査として満足度などについてアンケー

トを実施しているが、交通戦略で来街者に直接アンケートを実施したことはないと記憶し

ている。 

（豊島区商店街連合会 西形委員） 

・区民には実施しているということだが、商店街は区外からの来街者も多い。したがって、

区外の人にどう売り込んでいくかということをお聞きしたかったので質問した。 

（中村会長） 

・10 年以上交通戦略に関わらせて頂いているが、私の記憶では来街者にアンケートを実施し
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ていると記憶している。区外からの来街者は大事であるので、一旦引き取らせて頂きアン

ケートを実施しているか確かめることとしたい。 

（豊島区商店街連合会 西形委員） 

・宜しくお願いしたい。 

（国土交通省 角田委員） 

・自動車及び駐車車両については意識を持って対策を検討されてきたと思うが、歩行者につ

いては、交通量をなぜ調査するのか、交通量が多ければよいのか、交通検討部会で議論す

ることではないかもしれないが、これまでの検討、議論の蓄積があると思うので、何のた

めにやっているのかということを毎回はっきりさせて実証実験を実施した方が良いと感

じる。そうすると、交通量だけで良いのか属性も把握するべきなのか場所はどこにすべき

かなどにも関連すると思うので、意識を持って実施された方が良いのではと感じた。 

（事務局） 

・池袋駅東口地区では、サンシャイン 60 通りに歩行者が集中してしまっているという課題

がある。区としては、まち全体を回遊して欲しいという目標があり、交通戦略では南北区

道やサンシャイン通りなどに歩行者を回遊させる施策を掲げ、これらの路線の歩行者交通

量の目標値を定めているところである。 

（中村会長） 

・角田委員のご指摘は、全体の状況がこうで、それに対する施策の考え方、方向性がこうで、

今回の実験ではこういうことを確認しよう、ということが見えているということ、それを

本部会の委員で確認しておくということが大事という指摘かと思う。これまで関わってき

た委員はその辺りは体得していると思うが、様々な方が見た時に説明できる資料の方が良

いので、聞かれたときに説明できるようにしておくことと、今回の実証実験については、

路上駐車の影響の確認が目的なので、無理に様々な調査を盛り込むことはしない方が良い

だろう。 

・近年、ウォーカブルの取り組みの議論が盛んであるが、誰がどのように歩くのがそのまち

にとって良いことなのかという議論が大事だと感じている。池袋での取り組みはウォーカ

ブル以前から先進的に取り組んでいるものなので、その目標や調査内容との繋がりが明確

になっていると更に良いと思う。そういった目線で少し確認しておいて頂ければと思う。 

・数値の評価については、例えば、ニューヨークでは、歩行者優先の取り組みの結果、売上

が上がった、テナント料が上がった等の数値で評価しているという事例もある。親委員会

の「池袋駅周辺地域再生委員会」で議論することかもしれないが、そういう視点もあると

いうことを共有しておきたい。 

（豊島区観光協会 前原） 

・歩行者交通量の調査日について、休日が 10 月 23 日（土）、平日が 10 月 19 日（火）に設

定されているが、東京都では 10月 1日～24 日の期間がリバウンド防止措置期間に設定さ

れており、繁華街エリアの飲食店の営業時間が 21 時までとされている。コロナウィルス

の感染が拡大しなければ一週間遅らせた方が良いと思うが如何か。 

（事務局） 

・コロナウィルスの感染拡大については読めないところもあり、1 週間遅らせた結果コロナ
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ウィルスの影響があるかないかは正直分からない。そういった中でどこかで調査日を設定

しなければならず、この日程で進めさせて頂きたい。 

（中村会長） 

・コロナウィルスの感染拡大の状況が今後どうなるかは誰にも分からない。そういった状況

で調査日を設定しなければならないことも事実であるので、この日程で進めさせて頂きた

いが宜しいか。 

（豊島区観光協会 前原） 

・承知した。 

（中村会長） 

・一方、施策の実施やまちの変化に応じて歩行者流動がどう変わっているのかを把握するこ

とは大事なので、継続的な調査は実施した方が良い。 

（中村会長） 

・他に質問、意見等がなければ、資料の細かい修正等については会長、副会長あずかりとさ

せて頂くこととし、本年度の実施内容については交通検討部会として承認するということ

で宜しいか。 

（一同） 

・異議なし。 

○事務局より「議題 4 池袋地区駐車場整備計画の改定について」の報告 

 討議内容は以下のとおり。

（中村会長） 

・池袋地区駐車場整備計画の改定について、交通検討部会の下部組織として新たに「（仮称）

駐車場整備計画改定ＷＧ」を設置して検討するという方針の説明が事務局からあったが、

この方針で宜しいか。 

（一同） 

・異議なし。 

Ⅶ.その他 

（事務局） 

・次回の交通検討部会の開催は、来年（令和 4年）3 月頃を予定している。詳細については

決まり次第、別途連絡する。 

以 上


